

Treinta kilómetros de avance en la región de Sollum

OPERACIONES AL SUR DE ABISINIA

Nairobi.— Comunicado oficial británico: "Nuestras tropas han practicado operaciones en el Sur de Abisinia y capturaron un grupo completo de artillería, integrado por ocho piezas, dos jefes de división con sus Estados Mayores, dos jefes de brigada y seis coroneles han sido hechos prisioneros".

LOS ALEMANES HAN PENETRADO 30 KILOMETROS EN LAS LINEAS BRITANICAS DEL SECTOR DE SOLLUM

Berlín.— Las patrullas alemanas han realizado una operación ofensiva en el sector de Sollum y han conseguido penetrar 30 kilómetros en las líneas británicas, según se informa oficialmente. Asimismo se informa que las tropas inglesas han sufrido muchas pérdidas en sus intentos de ataque en el sector de referencia.—Efe.

EL MANDO BRITANICO CONFIRMA EL AVANCE

El Cairo.— El comunicado británico anuncia que en la región de Sollum varias columnas enemigas, poco importantes, franquearon nuevamente la frontera y avanzaron varias millas hacia el Este. Aunque momentáneamente nuestras unidades cedieron terreno, los destacamentos avanzados hostilizan con éxito al adversario y retardan su avance.—Efe.

Churchill dice que el resultado de la batalla de Creta se encuentra en el platillo de la balanza

No se impondrá a Irlanda del Norte el servicio militar obligatorio

Londres.— Churchill ha confirmado ante los Comunes que el "Bismarck" había sido hundido, y al mismo tiempo dió cuenta de las pérdidas navales británicas en el Mediterráneo.

El primer ministro declaró:

"Desde hace una semana, dura la batalla de Creta. Durante este tiempo, nuestras tropas han tenido que soportar continuamente una serie ininterrompida de ataques aéreos, a los cuales, en razón de la situación geográfica, nuestra aviación solamente ha podido responder de manera muy limitada, aunque muy valiente. Los combates han sido reñidos, y las pérdidas del enemigo son, hasta ahora, mucho más elevadas que las nuestras. La violencia de la batalla aumenta constantemente. Se combate con furia indescriptible en la Canea, y con la misma intensidad, aunque en escala reducida, en Retimo y Heraklion. En el momento en que hablo, el resultado de la magnífica resistencia de nuestros soldados se encuentra en el platillo de la balanza. La real Marina ha impedido hasta ahora todo desembarco y ha hundido dos gabarras enemigas. Nuestra flota se ha visto obligada a operar constantemente sin protección aérea y al alcance efectivo del bombardeo de los aeródromos enemigos".

Agregó el primer ministro que eran exageradas las informaciones de la Prensa alemana e italiana acerca de las pérdidas inglesas y que lo único que él podía declarar es que la Gran Bretaña ha perdido los cruceros "Gloucester" y "Fiji" y cuatro destructores que son: el "Juno", el "Greyhound", el "Kelly" y el "Kashimir". La mayor parte de los tripulantes de estos barcos han podido salvarse. Dos acorazados y varios cruceros han sufrido averías, si bien de poca consideración, hasta el punto de que algu-

Rápida penetración alemana hacia el Noroeste, en Creta

Dos cruceros y cuatro destructores, hundidos, y otros dos acorazados y varios cruceros más, averiados

SERIAS PERDIDAS EN LA MARINA INGLESA

Londres.— Los cruceros británicos "Gloucester" y "Fiji" y cuatro contratorpederos, a saber, "Juno", "Greyhound", "Kelly" y "Kashimir" han sido hundidos por la acción de la aviación alemana en las operaciones en torno a la isla de Creta, según se comunica oficialmente.

Además dos acorazados y varios cruceros han resultado averiados pero según la información las averías no son de consideración.

El comunicado añade que las tentativas alemanas de desembarco marítimo han sido impedidas por la acción de la escuadra inglesa.

MAS BOMBARDEOS AEREOS

El Cairo.— Comunicado de las fuerzas aéreas británicas en el Oriente Medio:

"Creta.— Nuestra aviación ha seguido infligiendo pérdidas importantes al enemigo, ayer lunes. Los cazas efectuaron un ataque extraordinariamente eficaz contra Malemi, donde derribaron cinco Junkers-52, cargados de tropas. Otros varios Junkers-52 fueron derribados por nuestros cazas, tres de los cuales no regresaron a su

base. Nuestros cazas atacaron también un centenar de Junkers-52 concentrados en tierra, en Malemi, y les infligieron daños graves. En las últimas horas de la tarde nuestros bombarderos renovaron el ataque en la misma región y consiguieron incendiar varios aviones que se encontraban en tierra. Durante la noche anterior, fué realizado un intenso ataque sobre las costas y aeródromos por nuestros bombarderos.—Efe.

RAPIDO AVANCE

Berlín.— Una pequeña unidad

Vicesecretaria

de Educación Popular

(Antes Subsecretaria de Prensa y Propaganda)

Todos los servicios de la que fué Subsecretaria de Prensa y Propaganda, dependientes ahora de la Vicesecretaría de Educación Popular, han quedado instalados en Madrid, en Montesquiza, 2, a donde deberá enviarse toda la correspondencia de referidos servicios.

alemana de choque se ha apoderado de tres baterías británicas y ha hecho numerosos prisioneros en un rápido avance hacia el Noroeste de Creta, según se anuncia oficialmente.

La lucha en la isla se ha caracterizado hoy por duros combates locales.—Efe.

EN CRETA HAN DESEMBARCADO REFUERZOS BRITANICOS

Londres.— Refuerzos británicos han desembarcado en la isla de Creta bajo la protección de los buques de guerra británicos, según se informa de fuente autorizada.

(Pasa a cuarta página)

EL HEROICO ACORAZADO "BISMARCK", ha sido hundido

Lo atacaron tres barcos de línea, un porta-aviones y varios cruceros y destructores

Londres.— Un comunicado del Almirantazgo británico da cuenta de que el acorazado alemán "Bismarck" ha sido hundido esta mañana por la escuadra inglesa.—Efe.

—o—

Berlín.— El navío de línea "Bismarck" ha sido hundido en la mañana de hoy, según se comunica oficialmente.

El "Bismarck" que durante el primer combate con la flota británica, superior en número, hundió el "Hood" y averió al acorazado "King George V", sufrió una disminución en su velocidad de marcha, a consecuencia de un im-

pacto directo que le alcanzó en la proa. En un ataque aéreo efectuado por el enemigo en 24 de Mayo, un torpedo alcanzó nuevamente al "Bismarck" y disminuyó aún más su velocidad. El 26 de Mayo, a unas 400 leguas de Brest, el barco alemán fué alcanzado una vez más por dos torpedos aéreos, uno de los cuales le rompió el timón y las hélices. A las 23,42 horas de dicho día, el Almirantazgo alemán recibió el siguiente telegrama: "Navío incapaz de maniobrar. Combatiremos hasta el último proyectil. ¡Viva el Führer, jefe de la flota!"

—o—

Londres.— La batalla del Atlántico entre las escuadras alemana e inglesa ha sido reconstruida oficialmente de la siguiente manera:

"El acorazado alemán "Bismarck" y el nuevo crucero de la misma nacionalidad "Prinz Eugen", este último armado con cañones de ocho pulgadas, fueron observados a la salida del puerto de Bergen el pasado jueves. El Almirantazgo británico dió orden de cortar el paso de los dos barcos que fueron nuevamente observados el viernes al anochecer. Al amanecer del sábado el acorazado "Prince of Wales" y el "Hood" entablaron combate con las unidades alemanas, combate en el que un impacto alcanzó al "Hood" en la santabárbara y se hundió. El "Bismarck" aprovechó el mal tiempo y la poca visibilidad para escapar a la persecución de la flota británica.

El lunes el "Bismarck" fué descubierto de nuevo por los aviones del "Ark Royal", cuando la nave alemana se dirigía hacia los puertos franceses. Los aviones torpederos fueron lanzados contra el barco alemán que a media noche, fué alcanzado por un proyectil. El barco navegaba describiendo un zig-zag cuando la escuadra inglesa llegó a ponerse a tiro y fué definitivamente hundido a cañonazos".

—o—

Berlín.— He aquí algunos detalles oficiales sobre la forma en que fué hundido el "Bismarck".

"En la imposibilidad de maniobrar y ante una fuerza naval que gradualmente aumentaba en número, el buque de línea "Bismarck" sucumbió en la mañana del 27, ante una escuadra enemiga que se componía de tres buques de línea, un portaaviones, varios cruceros y destructores. Desde esta mañana, la escuadra británica es objetivo de ataques de los bombarderos alemanes. Los pensamientos de todo el pueblo alemán, henchidos de bravura y dolor, se dirigen hacia el almirante Lutjens, jefe de escuadra, vencedor de la batalla de Islandia, el buque de línea "Bismarck" y su comandante capitán de navío Lindemann y hacia su valiente tripulación".—Efe.



EL SEÑOR

D. Felipe de la Villa de Grado,

(Industrial que fué de Bilbao),

falleció en el día de ayer, a los 64 años de edad, habiendo recibido la benedición apostólica de Su Santidad

Q. E. P. D.

Su amada esposa, doña Antonia Muñoz de Grado; hijas, María Pilar, Felipa y Carmen; hijos políticos, Andrés Miguel, Víctor Gonzalo y Ricardo Miguel; hermanos, Ceferino, Faustino, Benito, Francisca e Isidoro; hermanos políticos; nietos, sobrinos y demás familia

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y se dignen asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará hoy miércoles, día 28, a las diez, en la parroquia ex colegiata de San Pedro Apóstol, y acto seguido a la conducción de su cadáver al cementerio.

Jerma 28 de Mayo de 1941.

AMISTAD GERMANO - CHILENA

El Reich regala un buque-escuela al Estado chileno

Berlín.— El embajador alemán en Chile ha ofrecido, en nombre de su Gobierno, el barco escuela "Privall", que actualmente se encuentra en Valparaíso, al Estado chileno a título de regalo.

El ministro de Asuntos Exteriores, ha respondido que el regalo es aceptado por Chile con gran simpatía.

Salamanca, venció el domingo por cuatro tantos a tres

Nuestro equipo hizo un gran partido y no mereció perder

He aquí, en las titulares, el más exacto resumen de nuestra opinión crítica sobre el encuentro celebrado anteayer en Laserna.

Encuentro de auténtico campeonato, hemos de observar, sin embargo, para ser exactos en el enjuiciamiento de la pelea, más que el detalle de ésta en sí, las líneas generales a que respondió, ya que otra cosa no permite la falta de espacio de que disponemos.

No ocultamos nunca la potencia del equipo que había de visitarnos, porque la conocíamos, así como tampoco velábamos nuestro optimismo, que hacía no ya posible sino hasta probable un triunfo de nuestro cuadro.

Y, teniendo ello en cuenta, para reflejar exactamente lo ocurrido, completemos el ambiente, señalando el fuerte viento reinante durante toda la tarde y la indecisión, la falta de autoridad, del árbitro.

Así, en este doble motivo—no pretexto para justificar una derrota—encontraremos el por qué del resultado.

Porque una cosa y otra impidieron la realización de buen fútbol, en la segunda parte especialmente, en que las corrientes de aire quedaron relegadas a segundo término ante las violencias salmantinas que Briñas no supo cortar, con lo que aumentaron a medida que pasaba el tiempo, creando situaciones absurdas, tales como la revocación de un penalty clarísimo, entre otras.

Pero, aun con todo, el partido, como decimos, fué de auténtico campeonato,

y tuvo, sobre todo, el altísimo valor de probar que tenemos un equipo capaz de tomar parte en estas lides.

Equipo que, en la primera parte, en que se jugó bien, a secas, sin crudas violencias, dió fé de la existencia de juego y, sobre todo, de una capacidad ofensiva que para sí quisieran conjuntos de campanillas.

Así fué, como, en circunstancias normales—repito, con la relativa normalidad del ventarrón que soplaban—, Burgos consiguió dos tantos en la primera parte, el primero en magnífico gesto de decisión de Lantarón, arrebatando la pelota a defensa y portero salmantinos, y el segundo de espléndido centro-chut de Maltés, desde su banda.

Salamanca sólo en Yayo encontraba el ariete que necesitaba y por ahí obtuvo su goal, con lo que la mínima diferencia señalaba el marcador al concluir esa primera parte.

Pero, realmente, ese gol no indicaba fielmente lo que había sucedido hasta entonces, Burgos, con su guardameta segurísimo, Orencio, su pareja de backs compuesta por Caparrós y Aymart, seguros y colocados; su línea media en la que Viturri y Forasté sujetaban espléndidamente junto a Bernardo, en exceso apático y su línea delantera—Maltés, Pin, Lantarón, Isam y Asterio—funcionando a perfección, excepto el último, que difícilmente controló la pelota, jugaba en plan de conjunto e individualmente.

Jugaba bien y enardecía a la afición, que, en bloque concurrió a Laserna.

Y, funcionando bien en la primera parte, a nuestro juicio actuó aún mejor en la segunda, donde, con viento en contra, había que poner conocimiento y tesón, y, además, coraje y decisión, porque Salamanca utilizó, en actitud censurable, toda clase de argucias y violencias, ante los puntos que se le escapaban.

Fué entonces cuando se desarrolló un adecuado juego por bajo, que condujo a una mayor eficiencia del conjunto. Nuestros jugadores no quisieron apelar a tales procedimientos y no se llegó por ello a una lucha de rugby, que, de otra manera, indudablemente, se hubiera producido.

Lo cortés no quita lo valiente. Y deportistas por encima de todo, no hicieron el más mínimo gesto cuando Briñas convirtió en golpe franco contra Burgos, el claro penalty de Salamanca, ni tampoco cuando una cruel entrada a Pin lo dejaba tendido en el suelo... Siguieron jugando y contentando al contrario.

Y así se marcaron, en este ambiente, los tres goles salmantinos, dos de ellos preciosos, pero nunca superiores al tercero conseguido por nuestro cuadro en un remate prodigiosamente colocado de Maltés, que penetró junto al palo en la red.

Limpiamente, pues, jugaron los nuestros. Limpia y admirablemente, en esta segunda parte, en la que ya mejoró un tanto Bernardo y en la que Orencio volvió a ser el genial guardameta que hace cosas inconcebibles realmente, como una prodigiosa estrada que recordaremos mucho tiempo y que detuvo un chut que indefectiblemente parecía gol.

Y la victoria salmantina—ello es prueba de lo enconado de la lucha—se produjo en los últimos minutos del encuentro, del que toda la concurrencia salió satisfecha.

Magnífico debut ante la afición deportiva de Burgos, éste del domingo en Laserna. Con un público bondadoso, aunque apasionado y con unos jugadores que constituyen una viva realidad más que lisonjera esperanza.

Lástima que Salamanca perdiera el tiempo en esas violencias a que aludimos, violencias que encontraron en el público un piadoso silencio, durante la lucha y el "premio" de unos silbidos tibios, al retirarse del terreno el conjunto forastero, en el que Yayo, Agustín y Gomina, fueron sus mejores hombres.

ALVARADO

El discurso de Churchill

(Viene de primera página)

bía puesto proa hacia los puertos franceses, Brest o Saint Nazaire. Inmediatamente se adoptaron rápidas medidas por parte del Almirantazgo, todos los servicios de nuestro control de los mares entraron en acción y se pusieron en juego combinaciones muy importantes. "Churchill dice que la pérdida del "Bismarck" tendrá repercusiones graves en la Marina alemana y facilitará el mantenimiento por Inglaterra del bloqueo en los mares del Norte. Anuncia que dentro de unos días dará informes más detallados sobre lo ocurrido, que califica de "batalla memorable".

El primer ministro alude a continuación al problema irlandés, y dice: No se impondrá en Irlanda del Norte el servicio militar obligatorio. Hemos llegado a la conclusión de que en los momentos actuales, aunque nuestros derechos son incontestables, la imposición del servicio militar obligatorio en Irlanda del Norte, entrañaría la resolución de problemas que no vale la pena afrontar".

Finalmente, cuando algunos diputados dirigían preguntas a Churchill sobre las condiciones del "Hood", Churchill recibe la confirmación de que el "Bismarck" había sido hundido, noticia que la Cámara recoge con aplausos.—Efe.

RIVERA (Platero)

Se hacen alianzas

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Burgos

Precio de patata temprana

La Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, ha fijado para la patata temprana, entendiéndose por tal la cosechada en las Zonas de Levante y Sur de España hasta el 15 de Julio próximo, los precios siguientes:

Al cosechero, en huerta, 50 céntimos kilo.

Sobre vagón origen, 60 céntimos.

Al público, en provincias productoras, 65 céntimos.

Idem, ídem, deficitarias, 85.

Entendiéndose estos precios sin envase.

El gobernador civil, jefe del Servicio, José Alvarez Imaz.

Distribución de azúcar en esta capital

A partir del día 30 del corriente mes, se realizará una distribución de azúcar en esta capital, contra cupón número 82 para libretas familiares y número 67 para las colectivas y en la cuantía de 500 gramos por persona, finalizando el día 15 del próximo mes de Junio.

Los comerciantes detallistas del ramo de coloniales, se presentarán en esta Delegación con la mayor urgencia posible, para hacerse cargo de las correspondientes autorizaciones.

Sobre circulación de ganado de abastos

La orden de 31 de Diciembre de 1940, del Ministerio de Agricultura (B. O. número 1 del corriente año), decretaba la libre contratación y circulación de reses de abasto, exigiéndose única y exclusivamente que las expediciones vayan acompañadas de la correspondiente guía de Sanidad.

La Circular número 163 de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, mantiene la mencionada libertad de contratación y circulación haciendo subsistir la obligatoriedad de acompañar las expediciones de ganado de abasto, de la correspondiente guía Sanitaria.

A los fines mencionados, se hace saber, que la referida guía sanitaria deberá ser extendida por el inspector

EL BOLETIN DE ESTADISTICA

El número del Boletín de Estadística que la Dirección General del Ministerio de Trabajo acaba de publicar, constituye una valiosa aportación al estudio de importantes problemas nacionales y extranjeros.

En la información nacional figuran las secciones de Precios, Finanzas, Producción y Consumo, Comercio y Transportes, Trabajo, Demografía y Legislación. En todas ellas se insertan estadísticas tan interesantes como las de la edificación, efectivos ganaderos de España, consumo de carne y las que evidencian las consecuencias de la revolución y de la guerra de liberación en la demografía.

Entre los estudios e investigaciones que componen la información extranjera figuran estadísticas de paro, de producción industrial y el segundo censo agrícola mundial.

El Boletín de la Dirección General de Estadística es cada trimestre una publicación oficial más acabada y perfecta.

municipal veterinario de la localidad en que se haya hecho la contratación de venta y debe ser refrendada por el inspector provincial veterinario, el delegado provincial del Sindicato de Ganadería y, finalmente, revalidada por esta Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes, sin cuyos requisitos será considerada sin efecto alguno la guía inicial y, por lo tanto, los que utilicen guías sin los refrendos mencionados, serán puestos a disposición de la Fiscalía de Tasas per utilizar guías que carecerían de todo valor oficial, por lo que las partidas de ganado circulantes en esas condiciones, serian consideradas como clandestinas.

Todas las fuerzas y autoridades de esta provincia, dependientes de mi autoridad, velarán con el máximo interés y celo por el cumplimiento de esta orden.

El gobernador civil, jefe del servicio, José Alvarez Imaz.

Oposiciones Magisterio Preparación MENTOR

La máquina de extracción mayor del mundo



se halla en Alemania occidental, construida por la AEG y DEMAG. 7,5 m. de diámetro tiene su volante; 5 m. el motor de una potencia máxima de 10.000 HP.

El continente de posibilidades ilimitadas es hoy día EUROPA para cumplir su nueva misión realiza las obras más trascendentales

Insuperables siguen siendo las obras cumbre de la técnica alemana

A.168

SEGUNDO ANIVERSARIO DEL JOVEN Don Jesús Belsol Jalón Oria y Finat, alférez de Artillería, que fa feció por accidente, en Zaragoza, el 26 de Mayo de 1939, a los 22 años de edad, R. I. P. Su deseconsolada madre, D.ª Elisa Jalón, viuda de Belsol y demás familia suplican le encomienden a Dios Nuestro Señor. Las misas que se celebren el miércoles 28, en las capillas (Catedral) de Santiago, hasta las doce, San José, de seis y media a doce, San Joaquín y Santa Ana, de siete y media a once y media. En San Gregorio, hasta las once y media, Santísimo Cristo, desde las seis y media a las doce, menos las de siete y nueve, y las que se digan en el convento de los Padres Carmelitas, e iglesias de la Merced y San Francisco (Venerables), las misas y Exposición en las Escuelas, y el novenario de misas que comenzará el 29, en la capilla de San José (Catedral), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Burgos 28 de Mayo de 1941.

EL...
 El número del Boletín de Estadística...
 En la información nacional figuran...
 Entre los estudios e investigaciones...
 El Boletín de la Dirección General...
 municipal veterinario de la localidad...
 Todas las fuerzas y autoridades de...
 El gobernador civil, jefe del servicio...
 Oposiciones Magisterio Preparación MENTOR...
 SEGUNDO ANIVERSARIO DEL JOVEN...
 Don Jesús Belsol Jalón Oria y Finat...
 que fa feció por accidente, en Zaragoza...
 a los 22 años de edad, R. I. P. Su deseconsolada madre...
 viuda de Belsol y demás familia suplican...
 Le encomienden a Dios Nuestro Señor...
 Las misas que se celebren el miércoles...
 en las capillas (Catedral) de Santiago...
 hasta las doce, San José, de seis y...
 media a doce, San Joaquín y Santa...
 Ana, de siete y media a once y...
 media. En San Gregorio, hasta las...
 once y media, Santísimo Cristo, desde...
 las seis y media a las doce, menos...
 las de siete y nueve, y las que se...
 digan en el convento de los Padres...
 Carmelitas, e iglesias de la Merced...
 y San Francisco (Venerables), las...
 misas y Exposición en las Escuelas...
 y el novenario de misas que...
 comenzará el 29, en la capilla de...
 San José (Catedral), serán aplicadas...
 por el eterno descanso de su alma...
 Burgos 28 de Mayo de 1941.

